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Газета «Коммер

сант» в субботнем но

мере рассказала о не

скольких забавных эпи

зодах недавней встре

чи Владимира Путина
и Александра Лука

шенко.

В частности, журна�
лист Андрей Колесников
описал борьбу президента
России на переговорах… с
комарами.

– В Минске поздно ве�
чером прошли российско�
белорусские переговоры в
расширенном составе, и на
свежем воздухе состоя�
лось заявление для прес�
сы (между собой сотруд�
ники протокола называли
это буквально — адским
словосочетанием «пресс�
конференция без вопро�

сов»), – пишет «Коммер�
сантъ». – На переговорах
в расширенном составе
Александр Лукашенко и
Владимир Путин отличи�
лись по одному разу.

Президент Беларуси
произнес фразу, насчет
которой только на первый
взгляд можно сказать, что
она результат эпической
оговорки:

— Приветствую вас на
вашей белорусской земле.

Вряд ли это была ого�
ворка. Возможно, Алек�
сандр Лукашенко мыслен�
но и в самом деле наконец�
то расстался со своим су�
веренитетом, которым он
так демонстративно доро�
жил последнюю четверть
века. И сделал это так же
демонстративно.

В этот момент Влади�
мир Путин переживал

нелегкие времена. Была
уже ночь, и вместе с ней
на Заславль опустились
комары. Пока Владимир
Путин слушал белорус�
ского президента,  он
хладнокровно истребил
на себе троих.  После�
дний был еще и унижен:
господин Путин щелч�
ком сбросил умирающе�
го с лацкана своего пид�
жака.

Интересно, что своего
(то есть Александра Лука�
шенко) комары не трога�
ли.

Между тем о кровопий�
цах сам Владимир Путин
начал говорить еще на пе�
реговорах в расширенном
составе….

После многократного
обмена любезностями (ко�
торому предшествовали
несколько лет, можно ска�

зать, открытой неприязни
Александра Лукашенко к
Владимиру Путину и бо�
лее или менее скрытой —
Владимира Путина к
Александру Лукашенко)
президенты отошли от
микрофонов, а Александр
Лукашенко успел на про�
щание вдруг сказать жур�
налистам: «Приятного ап�
петита!»

Обрадовавшиеся, про�
голодавшиеся за целый
день, можно сказать, бес�
смысленного ожидания
журналисты с удоволь�
ствием вернулись в пресс�
центр, чтобы оказаться
приятно удивленными на�
крытыми столами.

Увы, Александр Лука�
шенко пожелал приятного
аппетита, очевидно, кома�
рам. На столах было пус�
то.
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Один из крупнейших
белорусских бизнесменов
Владимир Пефтиев про

дал принадлежащую
ему компанию «Белте

хэкспорт», занимающу

юся экспортом вооруже

ний и военной техники,
российскому бизнесме

ну. Почему?

Владельцем контрольно�
го пакета акций группы
компаний компаний ЗАО
«Управляющая компания
«Белтех Холдинг», в кото�
рую входит ЗАО «Белтехэк�
спорт», стал российский
бизнесмен Дмитрий Гури�
нович, а Владимир Пефти�
ев полностью прекратил
свое участие в этой группе
компаний.

ЗАО «Белтехэкспорт»
уже несколько раз сообща�
ло о продаже акций.

— Не исключено, что
Пефтиев просто уходит из
открытого бизнеса, который
сильно завязан на полити�
ку в Беларуси. А для дохо�
дов бизнесмена это, скорее
всего, не будет играть прин�
ципиальной, — отмечает
политический обозреватель
еженедельника «Белорусы
и рынок» Павлюк Быковс�
кий.

Вместе с тем, уход из
такого прямо связанного с
белорусским режимом биз�
неса, наверное, даст основа�
ния для того, чтобы Пефти�
ев был исключен из списка
тех, на кого распространя�
ются визовые и экономичес�
кие санкции.

— Что касается продажи
компании российскому
бизнесмену Гуриновичу, то
кандидатуру именно этого
бизнесмена могли подска�
зать белорусские власти, —
не исключает Павлюк Бы�
ковский.

Политолог Валерий
Карбалевич также увязыва�
ет решение Пефтиева про�
дать «Белтехэкспорт» «с
теми европейскими санкци�
ями, которые были введены
в отношении него, Чижа и
других так называемых
олигархов».

— Можно вспомнить си�
туацию с «Трастбанком»,
который вроде бы оказался
замешанным в иракских
авантюрах, после чего быс�
тро поменял название. Не�
что похожее происходит и
тут: бизнесмены пытаются
маскироваться, избавлять�
ся от активов, которые наи�
более засвечены, возможно,
приобретать другие, кото�
рые под санкции не попали,
— считает аналитик.

Компания «Белтехэкс�
порт» была создана 26 янва�
ря 1993 года и стала первым
в Беларуси специализиро�
ванным предприятием, ра�
ботающим на международ�

ном рынке вооружений и
военной техники. «Белте�
хэкспорт» занимается по�
ставками, модернизацией
и ремонтом широкой номен�
клатуры авиационной тех�
ники, вооружения и воен�
ной техники войск ПВО и
сухопутных войск, оказыва�
ет широкий спектр услуг
военного назначения. Тут
очень важны были интере�
сы белорусского государ�
ства.

— И если Пефтиев про�
дал свою часть, то с санкции
белорусских властей, — по�
лагает политолог. — Одна�
ко сказать, что этот бизнес
уходит в Россию, сложно
из�за его непрозрачности.

В то же время эксперт не
думает, что по факту прода�
жи одной фирмы, хоть и
довольно важной, Евросоюз
сразу же исключит Пефти�
ева, у которого есть и дру�
гие крупные активы, из
списка не въездных.
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Российский прези

дент Владимир Путин
прилетел в Минск с опоз

данием. Зато он привез
дары Александру Лука

шенко. Некоторые, впро

чем, могут оказаться
данайскими.

Главе Беларуси при�
шлось коротать время в аэро�
порту, поскольку его рос�
сийский коллега задержи�
вался. Если чуть�чуть пере�
фразировать «Евгения Оне�
гина», получится: «Он ожи�
дать себя заставил и лучше
выдумать не мог».

Визит Путина начался с
комплиментов и подарков.
Российский президент по�
хвалил Беларусь за хорошее
поведение: и в политике, и
в экономике.

— Должен сказать, что
мы видим, какие непрос�
тые, но абсолютно правиль�
ные решения принимает
руководство Беларуси и
экономический блок прави�
тельства по нормализации
ситуации в экономике, � за�
явил Путин (цитируется по

БЕЛТА). � Конечно, мы ис�
ходим из того, что резуль�
таты, которые сейчас есть в
экономике Беларуси, они
будут более масштабными
в ближайшее время.

При этом хозяин Крем�
ля ненавязчиво напомнил,
что успехи стали возмож�
ными благодаря российс�
кой поддержке, которая за
короткий период составила
около 5 миллиардов долла�
ров. Имелись ввиду, преж�
де всего, дешевые нефть и
газ.

Чтобы не ехать с пусты�
ми руками, Путин захватил
с собой третий транш кре�
дита Антикризисного фон�
да ЕвразЭС. О согласии вы�
делить его президент РФ
объявил вскоре после при�
земления в Минске.

По ходу дела российс�
кий гость вспомнил о «заг�
нивающем капитализме»:

— Мы видим, что про�
исходит в некоторых стра�
нах Европы, которые своев�
ременных шагов не сделали,
и сейчас они переживают
тяжелые времена.

Только вот их «тяжелые
времена» выглядят гораздо
привлекательнее нашего

«процветания»… Алек�
сандр Лукашенко рассы�
пался в любезностях:

— Хочу поблагодарить
вас и российское руковод�
ство за все то, что мы сдела�
ли, особенно в последние
годы. У нас есть результаты
и в политике, и в экономи�
ке.

Чуть позже руководи�
тель Беларуси сказал:

— Только что один на
один мы обсудили ряд про�
блем. Мы нашли полное вза�
имопонимание по этим про�
блемам. Закрытых тем у нас
нет. Мы не только в полити�
ке и экономике, но и в воен�
но�техническом сотрудни�
честве как никогда едины.
Мы хотим жить за свой счет
— и Беларусь, и Россия, —
не создавая проблем другим
государствам.

Затем разговор переки�
нулся на атомную тему.

— Я благодарен, что вы
нас поддержали по строи�
тельству АЭС. Нам надо там
активизироваться, чтобы
построить самую современ�
ную, самую лучшую, самую
красивую станцию в мире,
— заливался соловьем эстет
Лукашенко.

Вскоре генеральный ди�
ректор Государственной
корпорации по атомной
энергии “Росатом” Сергей
Кириенко сообщил журна�
листам, что Беларусь и Рос�
сия парафировали гене�
ральный контракт на строи�
тельство АЭС:

— Согласования завер�
шены. Мы исходим из того,
что в июне контракт будет в
торжественной обстановке
подписан. Это может быть
совмещено с закладкой кап�
сулы в основание будущей
станции.

В настоящее время под�
писан контракт на проек�
тирование, первый этап
которого предусматривает
финансирование в разме�
ре 204 миллионов долла�
ров. На очереди – подгото�
вительные работы на пло�
щадке.

В общем, внешне всё
выглядит как «медовый
месяц»: сплошные комп�
лименты и подарки. Но
древние не зря предупреж�
дали: «Бойтесь данайцев
дары приносящих». Та же
АЭС – как минимум, нео�
днозначное, чтобы не ска�
зать сомнительное приоб�
ретение для Беларуси. Да
и за поблажки в виде де�
шевых энергоресурсов рас�
плачиваться тоже придет�
ся…
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АЛИНА ТАРЯНИК

Лидера Объединен

ной Гражданской
Партии Анатолия Ле

бедько могут оштрафо

вать на сумму от 500
тысяч до 5 млн рублей
за то, что он взял у ро

дителей деньги в долг,
но юридически это не
оформил.

Анатолия Лебедько и
членов его семьи уже пол�
года проверяют налогови�
ки. 4 июня политик снова
побывал в налоговой инс�
пекции Центрального рай�
она Минска.

– Возбуждено админи�
стративное дело о правона�
рушении. С декабря 2011
года меня и всех членов
моей семьи проверяют со�
трудники налоговой инс�
пекции, – рассказал «Сал�
ідарнасці» Анатолий Ле�
бедько.

Председатель ОГП сооб�
щил, что налоговики «вы�
явили» два момента:

– Во�первых, меня обви�
няют в том, что я, якобы,
неправильно указал дан�
ные в документе о купле�
продаже квартиры. У меня
там есть две цифры – одна
1500, а вторая 2000 руб�
лей. Я написал оценочную
стоимость, которая, кста�
ти, больше, чем цифра

купли�продажи. Во�вто�
рых, когда я покупал авто�
мобиль, я брал займ у сво�
их родителей. У меня спра�
шивают: а почему вы не
оформили, не указали?
Деньги, которые я взял у
родственников, они счита�
ют займом. Ясно, что юри�
дически я даже не оформ�
лял такой «займ». Я всего
лишь брал деньги в долг –
обычная жизненная ситу�
ация. А мне инкримини�
руют это как правонаруше�
ние, – рассказал подробно�
сти собеседник.

Утром Лебедько озна�
комили с протоколом, взя�
ли письменные объясне�
ния. Теперь замначальни�
ка налоговой Центрально�

го района должен принять
решение. Скорее всего, это
будет штраф.

– Какая мотивация? В
прошлый раз я спросил,
сколько министров и руко�
водителей крупных горо�
дов прошли через такую
проверку. Мне сказали,
что такой статистики не
существует. Раньше меня
проверили за 18 лет, сей�
час проверяют за 3 года.
Это такая фронтальная
проверка. Проверяют все,
что связано с имуществом,
проверяют даже тех лю�
дей, которые помогали
моей семье оплачивать ус�
луги адвоката, когда я на�
ходился в СИЗО КГБ, – по�
дытожил политик.
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А кА кА кА кА как жак жак жак жак же второй тур?е второй тур?е второй тур?е второй тур?е второй тур?
Елена ЯКЖИК

Не исключено, что
власти допустили
«оговорку по Фрейду».
Из заявлений Алексан

дра Лукашенко и неко

торых «членов его ко

манды» можно сде

лать вывод, что вто

рой тур на выборах в
палату представите

лей даже не планиру

ется.

Не 2%е, не 9%е, не 16%е,
а 23%е

Недавно глава Цент�
ризбиркома Лидия Ермо�
шина проинформировала
Александра Лукашенко о
том, что выборы должны
пройти не позднее 26 сен�
тября 2012 года. При этом
глава государства согла�
сился с мнением ЦИК и
заявил по поводу сроков
выборов: «Крайний воз�
можный вариант – сен�
тябрь 2012 года» .

На днях в беседе секре�
таря Центризбиркома Бе�
ларуси Николая Лозовика
с interfax.by прозвучала и
конкретная дата – 23 сен�
тября. Это последнее вос�
кресенье, вписывающееся
в вышеуказанные рамки.

«Салідарнасць» загля�
нула в Избирательный Ко�
декс и усомнилась в том,
что назначение выборов на
23 сентября стыкуется с
действующим законода�
тельством. Судите сами:

1. Ст.56 Избирательно�
го Кодекса, в частности,
гласит: «Выборы в Палату
представителей нового со�
зыва назначаются Прези�
дентом Республики Бела�
русь не позднее четырех
месяцев и проводятся не
позднее 30 дней до окон�
чания полномочий Пала�
ты представителей дей�
ствующего созыва».

2. Полномочия нынеш�
них депутатов исчисля�
ются с 27 октября 2008
года. В этот день в Минске
открылась первая сессия
Палаты представителей
четвертого созыва.

3. Соответственно, но�
вые выборы должны быть
проведены не позднее 26
сентября 2012 года. НО!!!
Выборы ведь порой прохо�
дят в ДВА тура. И если на�
значить первый на 23 сен�
тября, то провести второй
в соответствии с требова�
ниями Избирательного
Кодекса НИКАК НЕ ПО�
ЛУЧИТСЯ.

Основной день: есть
или нет?

«Салiдарнасць» попро�
сила прояснить ситуацию
секретаря ЦИК Николая
Лозовика.

– Законодательство
предусматривает назначе�
ние основного дня голосо�
вания, – ответил он. – При
назначении дня выборов
предусматривается имен�
но то, что они должны со�
стояться не позже, чем за
30 дней до окончания пол�
номочий действующего
парламента. Второй тур
под эту норму не попада�
ет. Это уже дополнитель�
ная процедура по тем ок�
ругам, где не определил�
ся победитель. То же самое
касается и повторных вы�
боров.

Так что здесь всё в со�
ответствии с законодатель�
ством. Календарный план
рассчитывается по дню ос�
новного голосования.

Эта норма действует
уже не первый год. И ни у
кого никогда не возника�
ло таких вопросов.

Я понимаю, что журна�
листы – народ дотошный,
задумывается до самых
глубин. Но порой они на�
ходят проблему там, где ее
нет. В данном случае, по�
верьте, проблемы нет. Эта
практика опробована не на
одной избирательной кам�
пании, и она нормально
работает.

– Где в Избирательном
Кодексе закреплено поня�
тие «основной день голо�
сования»?

– Никаких основных,
никаких второстепенных
дней выборов нет. Самая
главная статья 56, в соот�
ветствие с которой дей�
ствует главный субъект –

президент, который не по�
зднее чем за 30 дней до
окончания полномочий
действующего парламен�
та, назначает дату выбо�
ров. А нюансы, которые
могут возникнуть в ходе
избирательной кампании,
– то есть второй тур или
повторные выборы, – рег�
ламентируются другими
статьями: 83 и 87, в соот�
ветствии с которыми даты
назначают окружная ко�
миссия и Центризбирком
(соответственно).

Возможно, президент
назначит выборы и рань�
ше, чем на 23 сентября.
Это он решит, когда будет
подписывать указ. Но если
им будет выбран крайний
срок – 23 сентября – это
будет на 100 процентов со�
ответствовать законода�
тельству.

«Даже самый талант%
ливый и известный канди%
дат вряд ли сможет побе%
дить сразу же»

Комментарий одного
из руководителей Цент�
ризбиркома выглядит не�
сколько противоречивым.
Николай Лозовик то сам
говорит о назначении «ос�
новного дня голосования»,
то заявляет, что «никаких
основных дней нет». Упо�
мянутая же им статья 83
Избирательного Кодекса
среди всего прочего гла�
сит: «Второй тур голосова�
ния проводится с соблюде�
нием требований настоя�
щего Кодекса». А, значит,
и требования статьи 56 о
проведении выборов «не
позднее, чем за 30 дней до
окончания полномочий
Палаты представителей
действующего созыва» – в
данном случае, до 26 сен�
тября.

В сложившейся ситуа�
ции «Салідарнасць» обра�
тилась за комментарием к
независимому эксперту.
Экс�судья Конституцион�
ного Суда Михаил Пасту�
хов считает, что второй
тур тоже должен состоять�
ся до 26 сентября.

– Мажоритарная систе�
ма предполагает проведе�
ние второго тура практи�
чески повсеместно. Даже
самый талантливый и из�
вестный кандидат вряд ли

сможет победить сразу же,
если по округу будут выд�
вигаться пять�семь чело�
век. Предполагаемое на�
значение выборов именно
на 23 сентября указывает
на попытку нарушить за�
конодательство, а также
на то, что будут приложе�
ны усилия для обеспече�
ния победы «нужных»
кандидатов. Выходит, что
очередные выборы в Пала�
ту представителей Наци�
онального собрания без
фальсификаций не обой�
дутся, – такое мнение
высказал Михаил Пасту�
хов.

Хуже, чем в Зимбабве
Точка зрения экс�су�

дьи Конституционного
Суда основывается не на
пустом месте. На выборах
2008 года все 110 депута�
тов Палаты представите�
лей были избраны в пер�
вом туре. И все они, как на
подбор, оказались сторон�
никами действующего
главы государства.

На сколь�нибудь сво�
бодных и честных выборах
такое невозможно в прин�
ципе. Более того, даже в
Зимбабве, которым с 1980
года правит печально из�
вестный Роберт Мугабе,
оппозиция не то, что пред�
ставлена в парламенте –
получила большинство на
выборах 2008 года!

… Кстати, раз уж мы
заглянули в 2008�й, то
первый тур голосования на
выборах в Палату предста�
вителей тогда был назна�
чен на 28 сентября, а пол�
номочия действовавших
на тот момент депутатов
истекали 15 ноября. То
есть тогда, если бы возник�
ла необходимость во вто�
ром туре, его без проблем
успевали бы провести, не
давая повода усомниться в
нарушении сроков.

Конечно, главная про�
блема наших выборов – это
вовсе не дата их проведе�
ния. Просто похоже на то,
что власти допустили
«оговорку по Фрейду».
Они сознательно или под�
сознательно исключают
саму возможность второго
тура и потому готовы на�
значить выборы на 23 сен�
тября.
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ТТТТТо, что продано в Россию, —о, что продано в Россию, —о, что продано в Россию, —о, что продано в Россию, —о, что продано в Россию, —
продано раз и навсегпродано раз и навсегпродано раз и навсегпродано раз и навсегпродано раз и навсегдадададада
Геннадий КОСАРЕВ

Принято решение о
предоставлении Белару

си третьего транша
стабилизационного кре

дита из Антикризисно

го фонда ЕврАзЭС. Какой
ценой он добыт и когда
придется платить по
счетам?

«Мы приняли решение
о предоставлении третьего
транша кредита (440 мил�
лионов долларов США) и
начнем переговоры о предо�
ставлении четвертого», —
заявил президент России
Владимир Путин во время
подхода к прессе по итогам
переговоров с Александром
Лукашенко в резиденции
«Заславль».

На протяжении трех ме�
сяцев объяснения, почему
не выделялся третий транш
кредита Антикризисного
фонда, менялись. Основной
преградой считалось невы�

полнение макроэкономи�
ческих требований.

— Но объяснение выгля�
дело не совсем убедитель�
но. Скорее всего, основной
причиной была приватиза�
ция, о чем говорила и глава
Нацбанка Надежда Ермако�
ва, — отмечает директор по
исследованиям «Либераль�
ного клуба» Евгений Прей�
герман.

Между тем, Беларусь
так и не выполнила условия
для выделения третьего
транша кредита АКФ, счи�
тает экономист Лев Марго�
лин.

— Взять хотя бы те пре�
словутые 2,5 миллиарда
долларов, на которые долж�
на была быть проведена
приватизация в этом году,
— приводит пример экс�
перт.

Почему же третий
транш кредита все�таки
был выделен?

— Решение о выделе�
нии третьего транша проти�
воречит первичным услови�

ям, оно явно политическое.
Возможно, Лукашенко уда�
лось убедить Путина, что с
приватизацией в связи с
благоприятной ситуацией
на финансовом рынке мож�
но повременить, — подчер�
кивает эксперт.

Евгений Прейгерман
полагает, что во время пере�
говоров белорусская сторона
«что�то пообещала российс�
кой в плане приватизации,
скорее всего, намечена ка�
кая�то дорожная карта».

Однако белорусский ли�
дер, подчеркивает Лев Мар�
голин, может отказаться от
своих обещаний в любой
момент. Особенно, что каса�
ется приватизации. Во�пер�
вых, не так много активов,
которые действительно
представляют интерес для
россиян, а во�вторых, бело�
русский президент прекрас�
но понимает, что с каждым
проданным или передан�
ным активом он тут же те�
ряет часть своего влияния на
общество, на страну в це�

лом.
— Россия уже не один

раз демонстрировала, как
она может встать на защиту
своего имущества. То, что
продано в Россию, продано
уже раз и навсегда, — пре�
дупреждает Лев Марголин.

Впрочем, по мнению Ев�
гения Прейгермана, визит
Путина в Минск подтвер�
дил предположения, что
вряд ли в ближайшее вре�
мя на Беларусь будет ока�
зываться публичное давле�
ние, несмотря на то, что не
выполняется ряд договорен�
ностей, в том числе по мак�
роэкономическим парамет�
рам, по свободным экономи�
ческим зонам.

— Скорее всего, будет
постепенное принуждение к
выполнению через те же
кредиты. Лукашенко за
счет этого визита получил
хороший пиар и подарки не
только моральные, но и ма�
териальные — третий
транш кредита, плюс 204
миллиона долларов на нача�
ло практических работ на
АЭС, — говорит эксперт. —
Впрочем, я не вижу, каким
образом это снимает сис�
темные проблемы в эконо�
мике страны.

«У белор«У белор«У белор«У белор«У белорууууусскссксскссксскогогогогого лидера невелик выборо лидера невелик выборо лидера невелик выборо лидера невелик выборо лидера невелик выбор
зарзарзарзарзарууууубебебебебежных маршржных маршржных маршржных маршржных маршрутов»утов»утов»утов»утов»
Кася ВИТУШЕВИЧ

Экономист Борис
Желиба и политолог
Александр Класковский
в экспресс
комментарии
«Салідарнасці» подели

лись, какова вероятная
цель поездки Александра
Лукашенко в Венесуэлу.

Лукашенко посетит Ве�
несуэлу в конце июня, сооб�
щил президент Уго Чавес
после встречи с заместите�
лем премьер�министра Бе�
ларуси Владимиром Се�
машко в Каракасе.

– Александр приезжает
в конце месяца, он едет в
Латинскую Америку, хочет
посетить нас, и для нас бу�
дет большой радостью его
визит, намеченный на 26
июня, – сказал Чавес после
встречи Семашко.

«Не исключено, что есть
какая�то латентная, скры�
тая от широкого глаза сто�

рона сотрудничества»
– Во�первых, сейчас у

белорусского лидера неве�
лик выбор зарубежных
маршрутов. А в Венесуэлу
уже проторенная дорожка,
тем более, что за Лукашен�
ко есть должок, – Чавес
трижды был в Беларуси, а
Лукашенко только дважды,
– отмечает политолог Алек�
сандр Класковский. – Не
мешало бы отправиться в
Венесуэлу для паритета
(обычно соблюдается оче�
редность). Во�вторых, не
секрет, что Уго Чавес тяже�
ло болен, и это обстоятель�
ство тоже имеет значение.
Лукашенко спешит уви�
деться с ним и, возможно,
достичь каких�то важных
договоренностей, потому
что Венесуэла именно при
Чавесе для белорусского
руководства стала плацдар�
мом за океаном, который
оно реализует через ряд
экономических проектов.
Плюс у Чавеса осенью но�
вые президентские выборы.

И большой вопрос, сможет
ли он в них участвовать. В�
третьих, не исключено, что
есть какая�то латентная,
скрытая от широкого глаза
сторона сотрудничества.

Собеседник отмечает,
что кроме чисто экономи�
ческого, между странами
есть и военное сотрудниче�
ство.

– В частности, Беларусь
помогала и, видимо, помо�
гает Венесуэле укрепить
противовоздушную оборо�
ну. Тут у белорусского воен�
но�промышленного комп�
лекса есть свои наработки,
есть, что предложить. Что
еще крепит дружбу, так это
то, что они являются авто�
ритарными лидерами, дву�
мя антизападниками, анти�
американистами, и сотруд�
ничество на этой почве так�
же питает взаимные симпа�
тии. Поэтому столь интен�
сивны челночные рейсы
туда�сюда на разных уров�
нях: меньше становится ан�
тиамериканских диктатор�

ских режимов на планете, и
такой «интернационал»
смыкает свои ряды, – поды�
тожил Александр Класков�
ский.

«Поговорить там будет
о чем»

По мнению профессора,
доктора экономических
наук Бориса Желибы, глава
государства посетит Венесу�
элу, чтобы «сгладить впе�
чатление, которое произвел
неудавшийся проект с по�
ставкой венесуэльской не�
фти в Беларусь».

– Насколько я помню,
они должны были нам поста�
вить не менее 10 млн. тонн,
но этого не произошло. Не�
сколько танкеров прибыли
в порты Черного и Балтийс�
кого моря, нефть была пере�
качена, но ее цена свыше 800
долларов за тонну этот про�
ект перечеркнула, – напо�
минает экономист.

Эксперт отмечает, что в
Венесуэле находятся бело�
русские рабочие и специа�
листы.
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УУУУУпадет ли белорпадет ли белорпадет ли белорпадет ли белорпадет ли белорууууусский рсский рсский рсский рсский рууууубль вместебль вместебль вместебль вместебль вместе
с ценой на российскую нефть?с ценой на российскую нефть?с ценой на российскую нефть?с ценой на российскую нефть?с ценой на российскую нефть?
Геннадий КОСАРЕВ

Население принялось
активно изымать вкла

ды в белорусских рублях
и переводить их в валют

ные заначки. Что под

стегивает белорусов —
растущий курс доллара
или экономическая ситу

ация в России, которая
ухудшается в связи с па

дением цен на нефть на
мировом рынке (меньше
100 долларов за бар

рель)? И главное — есть
ли причины для обвала
белорусского рубля?

Будет ли слабеть бело�
русский рубль, во многом
зависит от ожиданий бело�
русского населения, кото�
рые порой очень трудно
предсказать. Возникнове�
ния паники эксперты не ис�
ключают.

— Мы знаем, как реаги�
руют белорусы: даже если
нет никаких объективных
причин, они вдруг начина�
ет скупать соль, хотя этой
соли — хоть завались, —

напоминает экономист Ле�
онид Злотников. — Есть те�
ория рациональных ожида�
ний: когда население пра�
вильно видит последствия
своих действий и правиль�
но делает свой выбор. Но это
касается западного населе�
ния. А наше в панике может
делать даже то, что ему не�
выгодно. Оно не ведет себя
рационально.

Паника может возник�
нуть, потому что открыта
граница и сильны экономи�
ческие связи с Россией, со�
глашается экс�глава Наци�
онального банка Беларуси
Станислав Богданкевич. Но
сам он «пока не видит фун�
даментальных причин для
обвала в Беларуси».

— У нас все управляемо.
Бюджет как будто бы безде�
фицитный, процентные
ставки по депозитам оста�
ются высокими, размеры
кредитов уменьшены, по�
скольку из�за больших про�
центных ставок предприя�
тия мало брали этих креди�
тов, боясь невозврата. Дос�
тигнут внешнеторговый ба�
ланс, есть профицит бюдже�
та за первый квартал, экс�

порт нефтепродуктов в За�
падную Европу вырос в два
раза, по�прежнему есть зо�
лотовалютные резервы в
размере 8 миллиардов дол�
ларов, да еще и Путин даст
кредит в 440 миллионов
долларов. Ничего особо
страшного не будет — таков
вывод эксперта.

Станислав Богданкевич
спокоен и насчет падения
цен на нефть на мировом
рынке.

— Баланс внешней тор�
говли Беларуси обеспечива�
ется почти исключительно
за счет нефтепродуктов. Но
я не ожидаю больших про�
блем, — оценивает эксперт.
— Белорусская экономика
меньше, чем российская,
зависит от нефтепродуктов.
Белорусы все�таки люди
работают и в обрабатываю�
щем секторе, а не только
живут за счет средств, по�
лучаемых от продажи неф�
тепродуктов. Это связано с
наполнением бюджета, но
не в такой степени, как в
России.

В то же время экономист
Леонид Злотников находит
связь между очередями в

обменных пунктах в России
и в Беларуси из желающих
обменять рубли на свободно
конвертируемую валюту, а
также отмечает возможное
влияние российской ситуа�
ции на курс белорусского
рубля. По словам эксперта,
российские инвесторы дер�
жат в белорусских банках
депозиты на сумму около
триллиона белорусских
рублей.

— Они покупали бело�
русские рубли и, пользуясь
высокими депозитными
ставками, тут зарабатыва�
ли. Половина этих депози�
тов — одномесячные, то
есть, сейчас их уже можно
снимать, — поясняет экс�
перт. — И они могут начать
и здесь снимать белорус�
ские рубли (а это в эквива�
ленте 200�300 миллионов
долларов), и переводить их
в валюту. Если повысится
спрос на доллары, значит, в
Беларуси будет повышать�
ся курс доллара.

Паника, которая может
возникнуть среди белорус�
ского населения, только по�
догреет этот рост.

Французские предпринимателиФранцузские предпринимателиФранцузские предпринимателиФранцузские предпринимателиФранцузские предприниматели
едут на БЕЛАГРО−2012едут на БЕЛАГРО−2012едут на БЕЛАГРО−2012едут на БЕЛАГРО−2012едут на БЕЛАГРО−2012

Делегация предста

вителей французских
предприятий, специа

лизирующихся в агро

промышленной отрас

ли, в третий раз при

мет участие в Между

народной специализи

рованной выставке БЕ

ЛАГРО.

В 2012 году коллектив�
ный стенд Франции будет
работать на площадке ОАО
«Гастелловское» с 6 по 10
июня.

Визит делегации орга�
низован ассоциацией раз�
вития международного со�
трудничества в области
АПК «ADEPTA» (Фран�
ция) и консалтинговой
компанией в сфере сопро�
вождения международ�

ных проектов «Франс
Групп» (Беларусь) при
поддержке Посольства
Франции.

В состав французской
делегации входят также
представители предприя�
тий:

«Francexporc» et
«Multigene» (генетика
свиней);

«Genes Diffusion» (пле�
менной генетический ма�
териал, КРС);

«Bonilait» (изготовле�
ние, инновации и сбыт су�
хих молочных ингредиен�
тов и заменителей молока
для пищевой промышлен�
ности и кормов живот�
ных);

«Privй» (разработка и
изготовление силосов для
хранения зерна);

«Serupa» (строитель�

ство под ключ птицевод�
ческих комплексов);

«Pbl» (оборудование и
запчасти для сельского хо�
зяйства) и члены «Фран�
цузской федерации про�
изводителей семян куку�
рузы и сорго».

Также с 5 по 6 июня
2012 года в Минске будет
находиться госпожа Же�
ральдина Павлов, замес�
титель директора объеди�
нения предпринимателей
«MEDEF International».
Во время рабочей поездки
она проведет ряд встреч с
представителями Мини�
стерства экономики и ино�
странных дел Беларуси,
БелТПП, союзами пред�
принимателей, предста�
вителями международ�
ных финансовых институ�
тов, руководителями

французских и белорус�
ских предприятий для об�
суждения возможных ва�
риантов сотрудничества.

Контакты с «MEDEF
International» были уста�
новлены по инициативе
Посольства Франции в
2007 году, что позволило
в 2009 году организовать
приезд в Минск делега�
ции руководителей круп�
ных французских пред�
приятий, а в 2010 году в
Париже было подписано
Соглашение о сотрудниче�
стве между «MEDEF
International» и белорус�
ской «Конфедерацией
промышленников и пред�
принимателей».

Посольство Франции
надеется, что контакты
между французской и бе�
лорусской сторонами бу�
дут плодотворными и по�
служат делу интенсифи�
кации торгово�экономи�
ческих отношений между
странами.
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Надежда КАЛИНИНА

В Беларуси каждый
год выбрасывается боль

ше 150 тысяч холодиль

ников, 260 тысяч теле

визоров и около 100 ты

сяч стиральных машин.

— В Беларуси пока нет
решения этой проблемы,
— констатирует координа�
тор проектов по отходам
Центра экологических ре�
шений Анатолий Калач. —
Жители многоквартирных
домов, не зная, куда опре�
делить отслужившее свой
срок крупное электронное
оборудование, оставляют
его на площадках для му�
сора во дворах домов. Затем
оно отправляется на свал�
ку.

Эколог считает, что
правильной организации
сбора и утилизации меша�
ют недостатки системы об�
ращения с отходами элек�
трического и электронно�
го оборудования. Напри�
мер, необходимость лицен�
зии для реализации за�
купки цветных и черных
металлов.

Производитель не отве%
чает за утилизацию

Вопросы с отходами
юридических лиц решают�
ся без проблем с помощью
организаций «Белвтор�
мет», «Белресурсы» и Бел�

коопсоюз и «БелВТИ». Ге�
неральный директор ОАО
«БелВТИ» Министерства
экономики Александр Кир�
пичник говорит о планах
начать работу и с частными
лицами:

— Еще в 2009 году мы
разработали бизнес�план по
созданию центров по сбору
старой электрической и
электронной техники. Но он
не получил финансирова�
ния от Министерства тор�
говли. Тогда в 2010 году мы
разработали новую концеп�
цию решения проблемы в
республиканском масшта�
бе. Она до сих пор находит�
ся на рассмотрении в Сове�
те Министров. Также совме�
стно с компанией Remondis
мы разработали план стро�
ительства завода по перера�
ботке электрических и элек�
тронных отходов. Сейчас
подбираем участок.

Александр Кирпичник
обнадеживает: не за горами
тот день, когда проблема
будет решена.

К 2007 году во всех стра�
нах Евросоюза начала дей�
ствовать Директива по ути�
лизации отходов электри�
ческого и электронного обо�
рудования, чтобы стимули�
ровать сбор и экологически
ответственную их утилиза�
цию производителями. В
Беларуси подобного законо�
дательного акта нет.

Не получила у нас ши�

рокого распространения и
практика включения сто�
имости старой электроники
в цену новой. И белорусы
продолжают выбрасывать
технику вместе с остальным
мусором, игнорируя пре�
дупреждающие знаки, ука�
занные на ней.

Население готово сда�
вать технику в специальные
пункты

Жители Минска и дру�
гих городов Беларуси не
знают к кому обратиться,
чтобы избавиться от старо�
го холодильника или сти�
ральной машины. Экспе�
римент, проведенный му�
соросортировочной стан�
цией «Западная», опровер�
гает суждение о том, что
население не заинтересо�
вано в правильной утили�
зации электротехники.

— Население готово сда�
вать технику в специальные
пункты, вместо того, чтобы
выбрасывать ее на мусорные
площадки. Пора создать ус�
ловия и информировать
жителей городов о пунктах
приема таких отходов, —
подтверждает директор му�
соросортировочной станции
«Западная» Дмитрий Ку�
чук. — Мы до сих пор полу�
чаем в день по 5�7 звонков с
просьбой принять электрон�
ную технику.

Мусоросортировочная
станция не в силах пока
справиться с таким спросом

на услугу по вывозу техни�
ки.

— Надо наладить систе�
му по сбору техники у насе�
ления и ее переработке, —
считает специалист. —
Иметь масштабные планы
на будущее правильно, но
нужно предпринимать кон�
кретные действия уже се�
годня. Можно решать про�
блему, запуская автомоби�
ли, собирающие технику у
людей, или создавать спе�
циальные площадки, куда
можно было бы ее свозить
для дальнейшей утилиза�
ции.

Кинескоп на свалке —
это бомба

Уже сейчас технику
можно отвозить на накопи�
тельные площадки для
крупногабаритных отходов,
как утверждает замести�
тель начальника управле�
ния по обращению с вторич�
ными материальными ре�
сурсами ГО «Белресурсы»
Николай Скорин. А уже от�
туда ее отвезут на переработ�
ку.

Организация сбора и пе�
реработки старой электро�
техники позволит, в свою
очередь, разделить и ис�
пользовать цветной, черный
и драгоценный металл,
стекло, резину, пластик в
качестве вторичного сырья.
Пока же вместо вторичной
переработки бытовая техни�
ка идет на свалки.

Батура атакБатура атакБатура атакБатура атакБатура атаковал «Говал «Говал «Говал «Говал «Говори правдовори правдовори правдовори правдовори правду!»у!»у!»у!»у!»
КАСЯ ВИТУШЕВИЧ

Председатель Ми

ноблисполкома высту

пил с резкой критикой в
адрес противников стро

ительства китайского
технопарка в Смолеви

чах и мусороперераба

тывающего завода в Бо

рисове. Ему ответил
зампредседателя кам

пании «Говори правду!»
Александр Федута.

– Нельзя настраивать на�
род против, если мы хотим
жить в хорошей, красивой
стране и зарабатывать хоро�
шие деньги. Если мы реши�
ли жить в первобытнооб�
щинном строе � ну, давайте

будем к нему потихоньку
сползать, – заявил в пятни�
цу Борис Батура, отвечая на
вопрос о строительстве ки�
тайско�белорусского парка в
Смолевичах.

– Почему такой ажиотаж
поднялся вокруг парка? По
мусороперерабатывающему
заводу в Борисове еще нет
проработок, а уже подписи
собирают что «мы – про�
тив». Надо, чтобы мусор под
ногами лежал, – цитирует
Бориса Батуру interfax.by.

Губернатор Минской об�
ласти убежден, что строить
«надо строить мусоросжига�
тельные, мусороперераба�
тывающие заводы».

– Надо объективно подхо�
дить к решению вопросов.
Такие производства мы бу�
дем строить, как бы этого не

хотелось движению «Говори
правду!», или как оно там
называется, – пожурил
гражданскую кампанию
председатель Миноблиспол�
кома.

Зампредседателя кампа�
нии «Говори правду!» Алек�
сандр Федута прокомменти�
ровал «Cалідарнасці» заяв�
ления Бориса Батуры:

– Дело не в том, что хо�
чется или не хочется акти�
вистам гражданской кампа�
нии «Говори правду!». Дело
в том, что власть должна от�
вечать за свои действия пе�
ред избирателями, а не толь�
ко перед президентом, – уве�
рен Александр Федута. –
Никто не против того, чтобы
в Минской области строил�
ся китайский технопарк, но
для того, чтобы он был пост�

роен не обязательно отбирать
землю у крестьян и дачни�
ков. Точно так же никто не
против того, чтобы мусор
перерабатывался и сжигал�
ся, но вовсе не обязательно
строить мусороперерабаты�
вающий завод под носом у
жителей города Борисова.

По мнению Александра
Федуты, построить эти
объекты можно на террито�
рии, где они не будут нико�
му мешать, не будут так
сильно загрязнять окружа�
ющую среду.

– Если Борис Василье�
вич не понимает, что речь
идет именно об этом, что
этого не хотят жители его
области, а вовсе не граждан�
ская кампания «Говори
правду!», то мне жаль, что
такой опытный руководи�
тель не понимает очевидных
вещей, – отмечает Алек�
сандр Федута.
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Журнал «Коммер

сантъ. Секрет фирмы»
рассказал об удачливом
итальянце, сделавшим
успешный бизнес в Бела

руси и России.

Через свою люксембур�
гскую компанию Mikro
Kapital SARL Винченцо
Трани инвестирует в малый
и средний бизнес в России
и Беларуси. Под управле�
нием этих компаний Трани
находится около 180 млн
евро. Иностранные клиенты
получают 10�15% дохода в
год. Бизнесмены — кредит
под 20�25% годовых, а
Mikro Kapital — свой
management fee. Компания
инвестирует средства через
зарегистрированную в Бела�
руси Mikro Leasing и рос�
сийскую Mikro Kapital
Russia.

Связи Трани с Беларус�
сью так прочны, что прези�
дент этой страны Александр
Лукашенко назначил его
консулом страны в Неаполе,
– пишет журнал «Коммер�
сантъ. Секрет фирмы». –
Из�за чего Трани в декабре
2010 года во время выборов
президента Беларуси нахо�
дился в посольстве этой
страны в Италии — там был
оборудован избирательный
участок. На нем победил
Лукашенко.

Теперь Трани предсто�
ит установить прочные
связи с российской влас�
тью. После митингов пос�
ледних месяцев он решил
получить российское граж�
данство — как минимум
чтобы проголосовать на
следующих выборах за
«гаранта стабильности».

Винченцо Трани очень
похож на сицилийского се�
паратиста 1940�х годов,
итальянского Робин Гуда
— Сальваторе Джулиано:
глубоко посаженные глаза,
широкое лицо, тонкие
губы, слегка заостренные
мочки уха, прямой с хит�
ринкой взгляд. Но в отли�
чие от Джулиано Трани
банкир в шестом поколе�
нии категорически против
всяких протестов.

Вот и своим зарубеж�
ным клиентам Трани
объясняет: «Да не выходи�

ли на московские площади
100 тыс. человек, всего 25
тыс. Итальянское телеви�
дение, BBC и российские
СМИ — все они передают
ошибочную информа�
цию».

У Трани от митингов
сплошная головная боль:
клиенты могут заморозить
инвестиции. Этот риск
было сложно предугадать
полтора года назад, когда
Трани открывал здесь свой
private bank — управляю�
щую компанию для состо�
ятельных клиентов с мини�
мальным порогом инвести�
ций 100 тыс. евро.

Неаполитанец Трани
работал в банке Monte dei
Paschi di Siena. В 2000 году
он получил предложение от
ЕБРР возглавить направле�
ние кредитования малого
и среднего бизнеса по При�
волжскому и Уральскому
регионам. Трани с радос�
тью согласился, потому
что в европейских банках
людей младше 40 лет ред�
ко назначают на должнос�
ти топ�менеджеров.

«При этом на перегово�
ры меня, конечно, позвали
в Москву, не уточнив, на�
сколько сильно отличается
от этого города Самара, где
мне предстояло рабо�
тать»,— говорит Трани. Он
вспоминает свои приезды
в Самару людей в золотых
цепочках на улицах, раз�
руху и как решил сэконо�
мить средства ЕБРР, по�
просив номер эконом. Ка�
ково же было его удивле�
ние, когда среди ночи в
номер ввалился еще один
жилец!

Но Трани не испугался.
Дикие нравы напомнили
ему юг Италии. В районе
Неаполя больше половины
малых компаний работают
на полулегальном положе�
нии, так что банки вынуж�
дены применять для оцен�
ки рисков при выдаче кре�
дитов не скоринговые сис�
темы, а жизненный опыт
менеджеров.

Этот жизненный опыт
пригодился Трани в Рос�
сии, когда итальянца при�
гласил ЕБРР развивать
свой КМБ�банк в качестве
зампредправления. Рос�

сийский малый бизнес,
«серый», с минимальным
объемом отчетности, оце�
нивать нужно было тоже
больше с помощью чутья.
Через четыре года кредит�
ный портфель банка увели�
чился со 0 млн в 100 раз, и
КМБ был продан итальян�
скому банку Intesa.

Трани забрал причи�
тавшиеся ему бонусы и пе�
решел на работу в МДМ�
банк на должность началь�
ника департамента креди�
тования малого бизнеса. В
2006 году Трани купил ми�
норитарный пакет в Росэ�
нергобанке, получив там
должность президента. В
совет директоров банка во�
шел и его отец Паоло Тра�
ни.

Трани�младший зая�
вил о готовности купить
контрольный пакет банка,
который неоднократно за�
являл через СМИ о поиске
соинвесторов. До кризиса
это была распространенная
схема — купить банк, «на�
дуть» его кредитный порт�
фель и продать подороже
иностранцам. За три�четы�
ре года можно было зара�
ботать больше 100% при�
были. Но из�за размолвок
с председателем совета ди�
ректоров Константином
Шварцем сделка так и не
была осуществлена, и Тра�
ни вышел из капитала бан�
ка.

К счастью, ведь уже в
2008�м грянул кризис, и у
многих коллег Трани, ус�
певших все�таки купить
банки с надеждой перепро�
дать их потом подороже,
оказались заморожены ин�
вестиции. Например, у
Андрея Коркунова, вло�
жившего средства в “Ан�
кор банк сбережений”, Ро�
мана Дусенко (Кубань�
банк), братьев Николая и
Сергея Саркисовых (“РЕСО
кредит”).

Трани абсолютно не по�
хож на московских инвес�
тбанкиров, которые обыч�
но тщательно следят за
модными тенденциями:
носят костюмы только из
последних коллекций,
часы Breguet и ужинают в
каком�нибудь Soho Rooms.
На Трани костюм хоть и

сшит на заказ, но вопреки
московской моде: в Неапо�
ле, а не в Лондоне. И часы,
пусть и “винтажные”, но
Rolex.

«Мне совершенно не�
близко вот это желание не�
которых русских, как и от�
дельных, кстати, итальян�
цев, кутить. Я из банкирс�
кой семьи и оттого береж�
лив»,— говорит Трани.
Видимо, прижимистость и
помогла ему развернуться
в кризис. Как и многие ин�
вестбанкиры, которым
трудовой договор запреща�
ет торговать на бирже, Тра�
ни основную часть своих
сбережений вложил в не�
движимость. Правда, вме�
сто элитной квартиры в
центре он купил несколь�
ко “однушек” на окраине.
Продать их в кризис ока�
залось проще.

На деньги, вырученные
от реализации недвижи�
мости и доли в банке, Тра�
ни мог начать бизнес с
нуля. Он выбирал между
Россией и другой развива�
ющейся страной — Брази�
лией, где у Трани вот уже
15 лет живет двоюродный
брат. Но во время поездки
в Бразилию на глазах у
Трани прямо на рынке
средь бела дня убили чело�
века. Так что Трани решил
остаться в России, где от�
крыл компанию Concern
General Invest — private
bank, зарабатывающий на
российской бирже. За пол�
тора года активы компа�
нии выросли до 4 млн евро.
В том числе и благодаря
клиентам�иностранцам —
после кризиса в надежде
на быстрое восстановление
рынков многие были гото�
вы инвестировать в Рос�
сию. За 2009 год объем
инвестиций в компании из
индекса Dow Jones сокра�
тился в два раза, а в компа�
нии из индекса ММВБ, на�
оборот, в два раза вырос.

Но теперь клиенты, в
первую очередь иностран�
ные, пребывают в некото�
рой нерешительности. Ан�
типравительственные ми�
тинги 6 мая обрушили ин�
дексы ММВБ и РТС на
4,0% и 4,7% соответствен�
но.
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КОММЕНТАРИИ

ЮРИСКОНСУЛЬТ
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Вадим ЛИВНЕВ

Председатель Феде

рации профсоюзов Бела

руси Леонид Козик «от

клонился от линии
партии».

В интервью агентству
БелаПАН руководитель
ФПБ сделал сразу несколь�
ко рискованных заявлений.
В частности, он прошелся по
начальнику главного управ�
ления идеологической рабо�
ты Миноблисполкома Рус�
лану Трухану, сказав, что
тот «ничего не понимает в
жизни». Поводом для этого
стали недавние высказыва�
ния чиновника относитель�
но «недоработок» ФПБ.

Размявшись на Трухане,
Козик пришел в игривое
настроение. Когда журна�
лист припомнил историю с
обращением каменщика из
Могилева в ряд инстанций
в связи с тем, что на суббот�
нике Александр Лукашен�

ко и Дарья Домрачева не со�
блюдали правила безопас�
ности, шеф ФПБ ответил:

— С такой девушкой,
как Домрачева, я бы тоже с
удовольствием поработал на
субботнике. (смеется) Мо�
жет, этот каменщик из за�
висти написал. (улыбается)

И добавил:
— В конце концов, вряд

ли действия президента и
Домрачевой можно было
рассматривать, как работу в
полном понимании слова.

«Салідарнасць» полнос�
тью разделяет последнюю
фразу Козика. С нашей точ�
ки зрения, Лукашенко и К
скорее имитировали трудо�
вую деятельность.

Фокус в том, что сказан�
ное Козиком опровергает
официальную версию, из�
ложенную на сайте главы
государства: «После про�
хождения инструктажа по
технике безопасности Пре�
зидент приступил к рабо�
там по устройству кирпич�
ных перегородок на техни�

ческом этаже внутренней
аквазоны аквапарка. На
объекте работали еще три
бригады � под руководством
Главы Администрации и
Управляющего делами
Президента, а также игро�
ков президентской хоккей�
ной команды. Вместе с Гла�
вой государства работали
чиновники, спортсмены,
представители БРСМ, проф�
союзов, студенты, работни�
ки сферы образования,
средств массовой информа�
ции».

За подобные «отклоне�
ния от линии партии» мож�
но и огрести от руковод�
ства…

На этом председатель
ФПБ не остановился и по�
ведал о преимуществах ны�
нешнего государства перед
советским: «Коммунизм
был аморфен и непонятен,
теперь же все — четко». Ви�
димо, Козик подзабыл, что
сам длительное время со�
стоял в рядах КПСС и стро�
ил «аморфное и непонят�

ное» примерно с тем же ус�
пехом, что и «четкое» те�
перь.

Заключительная фраза
главы Федерации породи�
ла сразу два казуса. Перед
этим Козик рассказывал,
что Лукашенко первым оз�
вучил идею создания госу�
дарства с социально�ори�
ентированной экономи�
кой. А потом вдруг, отве�
чая на вопрос, реально ли
построить такое государ�
ство, выдал:

— Однозначно. Есть же
примеры из жизни: та же
Швеция, которая достигла
этого примерно за 10 лет…

То есть, во�первых, полу�
чается, что Лукашенко всё�
таки не первый, простите за
каламбур. А, во�вторых,
Швеция за 10 лет сделала
то, что у главы Беларуси и
близко не получилось за
18…

Как бы за такие речи
Козику не пришлось «парт�
билет на стол положить»…
:)
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ВАДИМ ЛИВНЕВ

Свой первый визит
новый/старый прези

дент России нанес в
Минск. По этому пово

ду Владимиру Владими

ровичу можно только
посочувствовать.

Первый визит считает�
ся знаковым. Владимир
Путин мог поехать в Кэмп�
Дэвид. Однако он демонст�
ративно проигнорировал
саммит «большой
восьмерки». Это было сво�
его рода российское «кон�
тра» на американское
ПРО.

В итоге получилось за�
бавно. Выбор Беларуси в ка�
честве места первого визи�
та закрепляет за Россией
статус региональной держа�
вы, который никак не соот�
ветствует амбициям Крем�
ля.

Но это еще полбеды. Са�
мое интересное заключает�
ся в том, что это визит про�
игравшего к победителю.

За 12 лет нахождения
Владимира Путина на выс�
ших государственных по�
стах он добился весьма
скромных результатах в от�
ношениях с Александром
Лукашенко.

Все попытки принудить
официальный Минск ввес�
ти единую валюту закончи�
лись провалом.

В единственном случае,
когда Кремлю была дей�
ствительно важна поддерж�
ка «братского государства»
на международной арене,
белорусское руководство де�
факто отказало (признание
Абхазии и Южной Осетии).

Даже на уровне ритори�
ки Путин получил от Лу�
кашенко куда больше
«комплиментов», чем от
многих злейших врагов.
Разумеется, эти фокусы в

какой�то момент достали
российского лидера. В от�
местку Путин попытался
сократить объем субсиди�
рования Лукашенко по�
средством энергоресурсов.
Но и этот план закончился
крахом. В 2012 году РФ
вновь дотирует белорус�
ское руководство в особо
крупных размерах – по
разным оценкам от 2,5 до
5 миллиардов долларов.

На этом фоне согласие
Лукашенко присоединить�
ся к Единому экономичес�
кому пространству и про�
дать «Белтрансгаз» выгля�
дят локальными успехами,
за которые Москва платит
гигантскую цену. Вот и на
этот раз в Минск «почталь�
он» Путин привез посылки
с очередными подарками:
третий транш кредита Ан�
тикризисного фонда Евра�
зЭС, открытие финансиро�
вания на строительство
АЭС… А то без денег россий�

ско�белорусская дружба бы�
стро начинает хиреть.

Мало того, Путин начал
совершать поступки, кото�
рые выглядят, как подража�
ние главе Беларуси. Рос�
сийский президент вдруг
увлекся хоккеем, а сцена�
рий его недавней инаугура�
ции был содран с «восше�
ствия на престол» Лукашен�
ко в части проезда по пус�
тынным улицам столицы.

В Минске Путин гово�
рил Лукашенко много теп�
лых слов. О том, что на са�
мом деле думает российс�
кое руководство о «белорус�
ском друге», можно судить
хоть по подзабытому уже
заявлению Дмитрия Медве�
дева в видеоблоге, хоть по
недавним песням «кремлев�
ского соловья» Михаила
Леонтьева .

Можно только посочув�
ствовать президенту РФ, у
которого ТАКОЙ ближай�
ший союзник.
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